DOI: 10.18572/2072-4438-2022-2-27-31

## Труд осужденных к лишению свободы в советском государстве: историческая ретроспектива

Корякин Евгений Анатольевич, доцент кафедры инженерно-технического обеспечения деятельности уголовно-исполнительной системы Кировского института повышения квалификации работников Федеральной службы исполнения наказаний России, кандидат экономических наук

E-mail: e.a.koryakin@yandex.ru

В статье рассматриваются изменения, происходившие в XX в. в России, такого социального явления как труд осужденных к лишению свободы в его зарождении, становлении и развитии. Генезис задач исправительно-трудового законодательства, форм и методов организации производства в местах заключения изучаются в тесной взаимосвязи с социально-экономическими явлениями в конкретный исторический момент времени. С учетом изменения политических взглядов и социально-экономической ситуации в стране выявлены условия, оказавшие непосредственное влияние на организацию труда в местах заключения. Осмысление прошлого опыта позволяет установить причинно-следственные связи и глубже понять современные взгляды на правовое регулирование и организацию производственной деятельности и трудовой адаптации осужденных в учреждениях и органах уголовно-исполнительной системы Российской Федерации.

## Labor of Persons Sentenced to Imprisonment in the Soviet State: Historical Retrospect

Evgeniy A. Koryakin

Associate Professor of the Department of Engineering and Technical Support of Penal System Operations of the Kirov Institute of Advanced Training of Employees of the Federal Penitentiary Service of Russia PhD (Economics)

Ключевые слова: труд осужденных, труд осужденных в советском государстве.

The article discusses the changes that took place in the 20th century in Russia, such a social phenomenon as the work of those sentenced to imprisonment in its origin, formation and development. The genesis of the tasks of corrective labor legislation, forms and methods of organizing production in places of detention are studied in close connection with socio-economic phenomena at a particular historical moment in time. Taking into account the change in political views and the socio-economic situation in the country, the conditions that had a direct impact on the organization of labor in places of detention were identified. Understanding past experience allows us to establish causal relationships and better understand modern views on the legal regulation and organization of production activities and labor adaptation of convicts in institutions and bodies of the penitentiary system of the Russian Federation.

Keywords: labor of convicts, labor of convicts in the Soviet state.